

# Voices

LA REVISTA DE LA RADIO

AL AIRE



## SALÓN DE FAMA

**Personalidades:**  
**Jacobo Zabłudovsky**

**La guía de la Radio**

**Educación y rumbo.**

**ANPERT:**  
**Segunda generación**



9-771405-694170-46

\$20.00 pesos



# Educación y Rumbo.

Esperanza Lozoya

## LA CALIDAD EDUCATIVA

**S**i bien el rezago educativo en México nos muestra cuantitativamente y de manera contundente nuestro atraso, a la hora de medir la calidad en la educación de los que asisten a las escuelas primas y secundarias nos encontramos con que una organización internacional para el desarrollo económico (OCDE) practicó exámenes de evaluación a niños y adolescentes en México y otros países. A finales del 2007 dio a conocer los resultados en los que con pena se muestra que los estudiantes mexicanos sólo captan el 50% de lo que leen, son malos en matemáticas y ocupan los últimos lugares a nivel internacional

Aunque la Prueba PISA se llevó a cabo, esto no es la solución, sino una herramienta que permite conocer y comparar el desempeño de los estudiantes, pero por sí misma, no cambia nada, si no hacemos algo por esta problemática.

La sociedad mexicana dada la seriedad de la OCDE quedó sorprendida, y en un momento dado parecía que la SEP culpaba al SNTE y viceversa. Se habló de decenas de miles de maestros comisionados al Sindicato que no atendían grupos, se mencionó que el SNTE se oponía a hacer pruebas de evaluación y como es lógico ningún sistema puede ser mejorado si no se evalúa. Además se enfatizó que los cargos de Director de Escuela se obtenían por escalafón sindical y no por preparación o méritos académicos.

Como podemos ver es triste la realidad y qué difícil es digerirla, aceptarla y luego reaccionar. Tanto la insuficiente cobertura educativa como la mala calidad de la educación en nuestro país obligan a trazar políticas públicas cuyas estrategias se puedan medir y cuantificar por lo menos dos veces al año para saber como vamos. Este año (2008) podríamos tomarlo como el año de la reflexión en este campo, de diagnósticos, de evaluaciones de toma de conciencia de

darnos cuenta de que este problema nos atañe a todos los mexicanos, no nada más a los tomadores de decisiones, sino a todos

EL AÑO 2010 SEA "EL AÑO DE LA EDUCACIÓN EN MÉXICO" porque es cuando cabalmente la sociedad y los diferentes actores educativos, los medios de comunicación, las familias, nos habremos dado cuenta del terrible hoyo en el que nos encontramos, sin dejar de hacer lo urgente, porque lo que se requiere de manera inmediata:

a) -La construcción de Planteles de todos los niveles desde Kinder hasta Universidades, en particular del medio superior y superior. Los números son contundentes, en este momento solo hay 3.5 millones de adolescentes estudiando el bachillerato en planteles cuya eficiencia terminal es del orden del 50% por lo que solo uno de cada dos alumnos que hay, podrá continuar.

b) En el caso del nivel superior los números son tremendamente tristes, en un país de más de 106 millones de habitantes en el que deberíamos de tener entre 10 y 15 millones de jóvenes estudiando en las universidades en el nivel superior solamente están matriculados 2.5 millones de jóvenes, una cantidad ridícula para las enormes tareas pendientes que se tienen que construir en el siglo XXI en este enorme país.

Si no son ellos ¿Quién vendrá a hacerlo por nosotros? sí no es con millones de mexicanos educados ¿cómo saldrá nuestro país? Ya, ya nos dimos cuenta, hagamos que el 2010 sea "EL AÑO DE LA EDUCACION EN MEXICO" que todos los ojos estén puestos aquí, ya basta de estarnos dispersando en temas que no resuelven nada, mejor pensemos qué podemos hacer cada uno de nosotros desde nuestra trinchera por la EDUCACION EN MEXICO. Los mexicanos necesitamos ser y estar mejor preparados

para poder vivir en un mundo mejor.

Además de que es importante tener presente que en el año 2010 tenemos los mexicanos dos celebraciones históricas, primero la Independencia y luego la Revolución gestas que han permitido la formación de nuestro país, del territorio de la población del idioma y las costumbres de una patria que cuenta con más de 100 millones que con orgullo comparten nuestra mexicanidad, y que al sentirse en deuda con la patria podemos en un esfuerzo común de gobierno y sociedad abatir sensiblemente la mala calidad educativa y el rezago que cual pesado lastre venimos arrastrando desde siempre.

Por ello, además de merecidas celebraciones por las luchas de nuestros héroes los conocidos pero sobre todo por los anónimos es que me permito reiterar y proponer a todos que el año 2010 sea denominado oficialmente "EL AÑO DE LA EDUCACIÓN EN MÉXICO"

M. en C. Esperanza Lozoya Meza  
peryllozoya@yahoo.com.mx